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Collegialita: definitiva 
la scon fitta della «destra> 

Audisio spiega le riserve al provvedimento e le 
richieste: del gruppo comunista —Int ro aprile 
I'inchiesta sul Vajont — Solenne commemora-
zione dell'anniversario dell'eccldio di Marzabotto 

II Senato ha approvato 
ieri il disegno di leggo, per 
cui e stata adottata la «proce-
dura urgentissima », che pro-
roga di sei mcsi, e cio6 al 12 
aprile 1905, il termine per la 
presentazione al Parlamento 
della rela/ione della Com-
missione parlamentare di in-
chiesta sul disastro del 
Vajont. 

II compagno GA1ANI, an-
mincinndo il voto favorevo-
le dei senatori comunisti, ha 
ricordato che proprio fra 
dieci giorni ricorrera il pri-
mo anniversario della cata-
strofe. <La sciagura del Va
jont — egli ha detto — nel-
la quale perirono 1800 per-
sone pose drammaticamente 
alia coscienza di tuttl l*im-
periosa esigenza di far luce 
sulle cause e sulle responsa-
bilita di essa. Si sarebbe do-
vuto procedere rapidamente, 
ma la DC e il governo nan 

parsi. Ma i contadini viticol-
tori devono fare affldamento 
soltanto sulle proprie forze: 
occorre •- dunquo affront a re 
concretamente e con provve-
dimenti adeguati il problema 
tlelle cantine sociali, le qua-
li, oltre ad essere strumen-
ti insostituibili di sviluppo 
equilibrato in funzlone anti-
monopolistica, svolgono an-
che una funzione di primaria 
importan?a nella lotta con-
tro le frodi e contro la spe-
culazione. Ma il provvedi
mento ignora questi orga-
nismi. 

Audisio ha poi rilevato, af-
frontando gli aspetti inter-
nazionali del problema, che 
e molto pericoloso flrmare 
una « cambiale in bianco » 
come il governo chiede al 
Parlamento. data la situazio-
ne di crisi in cui versa at-
tualmente il MEC. 

Va ' infatti rilevato per 

! ' • * . 

Grande manifestazione a Catania 

Sei mila in corteo 
-V! 
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nare il lavoro di accerta- |£ j COmpletamente libere mento: e questo ritardo, 
inammissibile, che noi dob-
biamo lamentare *. 

Successivamente il Senato 
ha discusso il disegno di leg-
ge (trasmesso dalla Camera) 
con cui si delega il governo 
a emanare norme per la re-
pressione delle"» frodi nella 
preparazione e nel commer-
cio del mosti, dei vini e de-
gli aceti. 

II compagno AUDISIO. 
motivando * l'astensione del 
gruppo comunista, ha viva-
cemente criticato le giustifi-
cazioni addotte per il ricorso 
alia delega. II provvedimen
to — egli ha detto fra l'al-
tro — era pronto fin dal feb-
braio del '62 e ci sarebbe 
stato quindi tutto il tempo 
per discuterlo, seguendo la 
procedura normale, in modo 
piu approfondito. D'altra par. 
te, il traguardo che il gover
no afferma di voler raggiun-
gere, e cioe la «armonizzazio-
ne» delle legislazioni vitivini-
cole nell'ambito del MEC, el 
quindi anche l'unificazione 
delle legislazioni contro le 
frodi, e ancora lontano (e 
previsto, infatti, per 11 1969). 

Siamo, dunque, in un pe-
riodo transitorio, durante il 
quale l'ltalia puo seriamen-
te . prepararsi, dandosi una 
disciplina che fornisca le piu 
assolute garanzie sulla ge-
nuinita dei prodotti vitivini-
coli e sulla stabilita dei 
prezzi. 

Per quanto riguarda il di
segno di legge in discussio-
ne, Audisio ha positivamen-
te sottolineato che la pro-
posta formulata dai parla-
mentari comunisti, in varie 
occasion!, dl affiancare al go
verno, nell'opera di predi-
sposizione delle norme de
legate, una commissione con-
sultiva composta di deputa-
ti e di senatori, e stata ac-
colta dal ministro dell'Agri-
coltura; cosl pure va sottoli
neato come un elemento po-
sitivo il fatto che siano state 
accolte due richieste sulle 
quali 1 parlamentari comu
nisti avevano ripetutamente 
insistito: il divieto, cioe, di 
impiegare per la produzione 
alcool aggiunto non prove-
niente da vino e il divieto 
della < libera circolazione > 
dello zucchero verso gli sta-
bilimenti enologici. Invece 
alcunl punti particolari an-
drebbero meglio formulati: 
quelli relativi al coordina-
mento e alia direzionc dei 
servizi di controllo e di re-
pressione e quelli relativi ai 
tipi di controllo c ai metodi 
di vigilanza da effettuarsi 
presso gli stabilimenti dove 
si produce il vino industria-
le. E* inoltre da deplorare il 
fatto che siano state espres
so alcune' riserve da parte 
del ministro su due punti 

. fondamentali riguardanti il 
divieto della utilizzazione 
dell'alcool per vini non spe
cial) e l'obbligo della istitu-
zione della bolletta di accom-
pagnamento dello zucchero. 

« Va pol rilevato — ha pro-
seguito Audisio — che ogni 
qualvolta si sottolinea la ne
cessity di una reprcssione 
decisa delle frodi e delle so-
fisticazioni, si incontrano for-
ti resistenze da parte di bene 
individuati ambienti enologi
ci industriali, i quali. in-
sistendo in pratiche di vi-
niflcazione gia interdette, 
sono fino ad oggi riusciti a 

' determinare il crollo dei 
prezzi dell'uva ad ogni cam-
pagna, concorrendo cosl a 
determinare la grave crisi 
del settorc: d'altra parte, ai 
reati che spesso sono stati 
denunciati, sono purtroppo 
seguite condanne molto po-
co numerose e sempre lievi. 

Per quanto riguarda i 
problemi generali della vi-
ticoltura, e neccssario che 
1'azienda coltivatrice sia 

• oggi direttamente eollega-
Ut con il mercato: e que
sts la condizione percht 
essa posM vivere e svilup-

per mig pensioni 
Domenica Novella parla a Ferrara - Viva protesta degli emigrati 

in Svizzera contro le assurde proposte ministerial! 

e non olfrono alcuna garan 
zia nella lotta contro le so-
fisticazioni, mentre iir Pran-
cia i produttori non intendo-
no adeguarsi alle norme del 
MEC: in tale situazione, non 
c'e una effettiva perequazio-
ne nella condizione di con-
correnza, e Germania e Fran-
cia si trovano in una situa
zione privilegiata - nel con-
fronti della produzione ita-
liana. Basti pensare che e 
stato chiesto all'Italia, da 
parte degli altri paesi ade-
renti al MEC, di rinunciare 
alia produzione dei vini da 
taglio, che e stata pratica-
mente rinviata la regola-
mentazione per la produzio
ne dei Vini spumanti e dei 
vini liquorosi: tutto cid non 
puo non suscitare allarme 
e preoccupazioni. 

• In apertura di seduta, l'As-
semblea ha solennemente ri 
cordato il ventennale deU'ec
cidio di Marzabotto compiu-
to dalle truppe nazifasciste il 
29 settembre del 1944. Hanno 
parlato i senatori GIORGI 
(PSI), ORLANDI (PCI), 
SPIGAROLI (DC), SCHIE-
TROMA (PSDI), ALBAREL-
LO (PSIUP), BATTAGLIA 
(PLI), il ministro SCAGLIA, 
che si e associato alia cele-
brazione a nome del gover
no, il vicepresidente del Se
nato ZELIOLI-LANZINI. 

II compagno ORLANDI, do-
po aver rievocato con parole 
commosse il sacrificio dei 
1830 cittadini (fra cui nume-
rosi erano i ragazzd, i vecchi, 
le donne) barbaramente tru-
cidati dai nazifascisti, ha sot
tolineato che la strage perpe 
trata dai nazifascisti voleva 
colpire il «secondo fronte> 
della Resistenza, e non rispar-
mi6, quindi, la ' popolazione 
civile che, appoggiando atti-
vamente le brigate partigla-
ne, aveva dimostrato il suo 
attaccamento - alia liberta e 
la sua insofferenza per l'op-
pressione: € L'episodio di 
Marzabotto — ha concluso 
Orlandi — conferma dunque, 
ancora una volta, il valore 
unitario della Resistenza, di 
questa grande epopea popo-
lare nella quale confluirono 
tutte le forze democratiche. 
La terra che fu muta testi-
mone della strage di Marza
botto e oggi in piena deca-
denza. Piu - della meta dei 
suoi terreni sono incolti. Lo 
Stato. che ha conferito a Mar 
zabotto il piu alto riconoscl-
mento insignendo il gonfalo-
ne della citta con la medaglia 
d'oro. ha oggi il dovere di in-
tervenire per la rina.scita eco-
nomica e sociale della zoni. 
affinche nessuno possa dire 
che il sacrificio di Marzabot
to e stato inutile >. 

Subito dopo, il vicepresi
dente Zelioli - Lanzini. ha 
comunicato al senatori comu
nisti che avevano alcuni gior
ni fa sollecltato la diseussione 
dei disegni di legge presen-
tati dal gruppo per l'i^titu-
zione del ruolo dei professo-
ri universitari « aggregati » 
il «full t ime» (pieno im-
piego) per tutto il personale 
docente degli Atenei e la ri-
forma dei Consigli di ammi-
nistrazione delle universita. 
che il presidente della com
missione Pubblica istnizionc 
ha chiesto una nuova proro-
ga. in attcsa che venga pre-
sentato dal governo al Parla
mento il € piano pluriennale 
di sviluppo della scuola *. 

I compagni GRANATA e 
FORTUNATI si sono dichia-
rati insoddisfatti. sottolinean-
do che si vuole cosl perpetua-
re una prassi che riduce no-
tevolmente la libera iniziati 

Ricostituito il centro-sinistra al Comune 

Difficili rapporti 
* * 

fra PSI e DC a Bari 
• * • . . . 

Salvata la formula restano da affrontare i 
problemi di fondo della citta 

BARI. 30. 
Con la elezione. awenuta ieri 

notte, del democristiano awo-
cato Trisorio-Liuzzi. a sindaco 
di Bari si e ricomposto il centro 
sinistra, dopo una crisi che du-
rava da oltre due mesL 

Nel luglio scorso. il sindaco 
dc log. Lozupone. rassegnd le 
dimissioni a conclusione di un 
dibattito sollecltato dal gruppo 
comunista sulla situazione del-
l'edilizia nella cittS e sugli scan-
dali veriflcatisi in questo setto
rc, nei quali risultava coinvolto 

D a l n o t l r o r n r r i i n A n i l » t r f » l l 0 stesso sindaco. oltre all'asses-

vmi nosiro cornsponaenie|sore a l j ^ ^ ^ pUbbiici, anche 
egli democristiano. 

La crisi. che maturava da 
tempo, ebbe una origine politi-
ca, come riconobbero in seguito 
apertamente anche i socialisti, 
ed esplose su un aspetto vitale 
della vita cittadina. La Demo-
crazia cristiana uscl da quel di
battito sconfitta e con un sin
daco su cui gravava. come gta-
va tuttora. un'inchiesta ammi-
nistratlva ed una inchiesta giu-
diziaria. Nello stesso tempo, dal 
dibattito risultarono evidenti i 
freni e gli ostacoli che una par
te della DC opponeva ad una 
politica che avesse tin minimo 
di contcnuto innovatore. 

Dopo questa sconfitta !a DC 
cercb di uscire dalla crisi cer-
cando a tutti i costi. nei due me-
5i di trattative che sono inter-
corsi per il ripristino del cen
tro-sinistra. di scaricare sul PSI 
una parte di responsabilita in 
modo da non apparire all'opi-
nione pubblica come unieo par-
tito incriminato. A questo scopo. 
e stata portata avanti un'azione 
di rieatto verso il PSI tenden-
te a ridurrc la rappresentanza 
socialista ad un ruolo sempre 
piu subalterno nella Giunta co-
munale. A questa pressione non 
e stato estranco il Prefetto di 
Bari. la cui azione e stata di 
apertn. anche so indiretto ap-
poggio alia DC nella battagha 
per prendere il tempo necessa
rio a portare a compjmonto 

Adesione 
di Firenze 

alia conferenza 
delle citta 

martin 
BOLOGNA. 30 

II sindaco di Marzabotto. 
on. Giovanni Bottonelli e la 

jricle^azione di Lidice, composta 
da! sindaco. signora Maria Ja-
rosova e dplla dott ssa Alena. 
Hartmanova. nel pomeriggio dijtale oDcrazione. 
ieri si sono ineontran a Fi- Xon si pub dire, tuttavia. che 
renze. a Palazzo Vecchio. roniquesti propositi della DC siano 

riusciti • in pieno. Ripristinata il sindaco Giorgio La Pira. il 
vice sindaco Ennquez Agno-
letti c gh assessor! Zoli c Dotti. 
per sottoporre agli amministra-
tori fiorentini la proposta di 
indire una conferenza inter-
nazionale delle citta che hanno 
subito le piu tatroci conseguen-
ze della guerra. sul tema: - Pa
ce e collaborazione fra tutti i 
popoli, per lo sviluppo econo-
mico-sociale e culturale della 
umanita -. 

La proposte gia avanzata dal 
i _ « - Oi^>.4.i-i sindaco di Marzabotto. nel cor-

va parlamentare. Ricordato} so deii;ncontro delle citta dc 
che l termini previstt P?rj c o n ite martin italiane e stra 
riscrizione dei disegni di leg-lniere, il 26 settembre scorso. 
ge all'ordhv del giorno della nella sala del Consiglio Comu-
commissione sono ampiamen-.nale d i Bologna e fatta propria 
te scaduti. i senatori comuni 
sti hanno quindi annunciato 
che. a norma di regolamento, 
richicderanno formalmente 
la diseussione in aula. 

dai partecipanti. ^ stata accet-
tata dal sindaco. dal vice sin
daco e dagli asscssori di Firen
ze. i quali hanno calorosamente 
garantito la collaborazione del
la loro citta. 

la formula di centro-sinistra 
al comune di " Bari. restano 
aperti i grossi problemi che 
hanno originato la crisi. rimasti 
finora fuori del dibattito FT dif
ficile. quindi. pari arc di un - ri-
lancio » del centro sinistra, co
me h stato fatto dagli oratori 
del gruppo di maggioranza. Da 
parte socialista — vedi l'inter 
vento del compagno Di Napoli. 
che ricoprira la carica dl vice 
sindaco — non sono state na-
scoste le dimcolta che eslstono 
per una effettiva collaborazione 
eon la DC su un piano di con-
crcta politica di rinnovamento. 

D'altro canto, la parte dorotea 
della DC ha mirato. con questa 
riedizione del centro sinistra 
(anche se con element! con-
traddittori), ad una sua affcr-
mazionc e non nascondc una 
certa soddisfazlone, dettata da 

motivi di • lotta interna nel 
partito. 

La crisi del centro sinistra a 
Bari, in altre parole, permane 
anche se e stata salvata la for
mula. perch6 permaogono — 
come h • stato denunciato dal 
gruppo comunista con l'inter-
vento dei compagni Gianninl e 
Canfora — le ragioni politiche 
che la determinarono ed i con-
trasti tra la DC ed il PSI che 
la provocarono. Rimangono in-
soluti. d'altronde. i temi della 
programmazione, del Piano Re-
golatore. della citta vecchia. 
Bella stazione ferroviaria. del 
porto e quello. non secondario, 
delle municipalizzazioni su cui, 
in passato. la Giunta di centro 
sinistra ha fatto fallimento. 

Italo Palasciano 

Continua in tutta Italia la 
ondata di proteste contro la 
proposta della Prevldenza so
ciale di concedere pensioni 
decent! solo r a 70 anni, per 
la r i forma del slstema pre-
vldenziale e per un immedia-
to aumento degli attuali as-
segni mensili. A Catania, ol
tre seimila penslonati e la-
voratorl , provenienti anche 
da al tr i centrl della Sichia, 
hanno dato luogo ad una for
te manifestazione di protesta. 
Un imponente corteo, con 
bandiere e cartell l , ha attra-
versato le vie cittadine, fer-
mandost quindi in • piazza 
Manganell l , dove hanno par
lato II segretario della Fede-
razlone italiana penslonati 
aderente alia CGIL , senatore 
Umberto Flore, e II aegre-
tario della locale Camera del 
lavoro, Guglletmino. La ma
nifestazione eatanese e stata 
preceduta da analoghe pro
teste ad Adrano, Biancavilla. 
Ramacca, Misterbianco, M I -
rabella e Vlzzini. 

Per domenica 4 ottobre, 
intanto, vlene annunclata una 
nuova massiccia manifesta
zione a Fer rara , dove, al 
le • 11, .par lera il segretario 
generate della C G I L , Agottl-
no Novella. , 
" -Contro la ' proposta ' della 
pentione a 70 anni e per un 
aumento delPattuale trat ta-
mento di qulescenza t l e 
pronunciata la Federazione 
delle - Colonie libere » ita
liane hi Svizzera, che ha in-
viato a nome degli emigrati 
un ordine del giorno di pro
testa al mlnittero del Lavoro 
e a l l ' INPS - contro I'inaudlto 
tentativo di intaccare le con-
quiste sociali dei lavorator l . . 

Commissione Trasportr della Camera 

Piu severi control.. 
sui costruttori d'auto 

Intervento del compagno Ignazio Pirastu 
Si e riunita ieri. presente 

anche il sottosegretano Mar.-
nironi. la commissione trasporU 
della Camera, per prendere in 
esamc cinque proposte di legge 
relative a rr.odiflche da appor-
tarc al codice della strada. Dal
la diseussione. pcr6. e emerso 
immediatamente quanto margi-
nah fossero i suggerimenti di 
modifiche in esse contcnuti. in 
rapporto alia complessita dei 
mutamenti che invece si ren-
dono nceessari alia luce dcll'e-
sperienza dei cinque anni. du
rante l quail ha operato in Ju
lia il nuovo codice stradale. 

Pertanto e stato deciso di 
affrontare il problema in ma-
niera piu organica. incaricando 
innanzilutto un comitato ri-
stretto di elaborare un organico 
piano di modifiche. che tengano 
anche conto di n»°nto emerso 
nella conferenza sul trafflco te-
nutasi recentemente a Stress. 
Anzi e sta»o stabllito che ogni 
membro della commissione ver-
rk fornito degli atti completi 
della conferenza 

Quindi — prevedibilmente tra 

un rr.ese — la commissione 
terra una nuova riunione dedi-
cata ad una approfondita di
seussione sull*insieme deile mo
difiche da apportare al codice 
Gia fin d'ora, tutta\ia. il com
pagno Ignazio Pirastu ha tenulo 
a sottohnrarc che la commis
sione si deve orientare alia ela-
borazione di norme che toc-
chino i problemi di fondo della 
circolazione in Italia. E soprat-
tutto — di fronte alia impres-
sionante catena di morti sulle 
strade — egli ha indicato come 
di preminente interesse quelle 
norme intcse a salvaguardarc I 
la sicurczza deeli automobilisti. 
attraverso 1'accertamento. in 
manicra scientiflca. delle con-
dizioni cssenziali perche un au-
toveicolo possa circolare sulle 
nostre strade. Ricavare quindi 
una serie di norme perentorie 
che refollno in sostanza 1'opcra 
dei costruttori di automobili, 
ottenendo — per esempio — 
che su ogni vettura sia risprt-
tato il rapporto pcso-vclocita-
potenza frenanU-

L'ala l < oltranzlsta * della 
Chicsa ha perdnto definitiva-
mente la battaglia contro la 
collegialita episcopate. La 
Curia in primo luoqo, i car-
dinali e i vescovi italianl e 
spagnoli, che in gran parte 
infoltiscono tale schieramen-
to, non sono riusciti a battc-
Tc lo schema che all «inno
vator! > hanno sostenuto 
malgrado le attenuazioni in-
tervennte e I'inevitabile com-
promesso. 

La prima votazione ricapt-
tolativa compinta ieri mat-
Una dal Concilio. riguardan-
te appunto la potestd, dei ve
scovi, ha dato il seguentc rl-
sultato: votanti 2.242, si 
1.624, no 42, si con riserva 
572. II secondo scrutiitio, con-
ccrnentc H Diaconato ed al
tre questioni niinori sui eom-
pitl episcopalt, si e cosl con
cluso: 2.240 votanti, si 1.704. 
no 53, s\ con riserva 481. ' 

L'estrema lotta sotterra-
nea, dopo il fallimento del 
confronto aperto di opinioui 
in aula, era stata accanity 
e senza esdusione di stru-
menti: pressione capillare, 
ad personam, t»teri;c»to t» 
gruppo presso il Papa, con-
vogliamcnto di ogni tipo di 
riserve. A propnsito di que-
st'ultimo tentativo, abbiamo 
gia detto nei giorni scorsi 
che si era ntunti a due tipv 
di contromisura: pubblica 
rlaffermazionc che solo i no 
espltciti avrebbero potuto 
bocciarc lo schema, e non le 
riserve («placet iuxta mo-
dum ») considerate pur sem
pre approvazioni; dtuisione 
del testo in due gruppi dl 
paragrafi, ai fini delle vota-
zioni. per euttare I'anolome-
ramento di critichc diversa-
mentc motivate. 

Dipende dal modo in cut 
Paolo VI promulghera I'in
tero capitolo e dalla succes 
siva azione pontificia il va
lore reale che la collegialita 
potra avere (e a questo pro-
posito lo scetticismo e abba-
stanza dWuso a causa del di 
scorso pronunciato dal Papa 
in apertura della terza ses-
sione conciliare). 11 prlnci-
pio, comunque, e affermato 
e questo solo fatto potrebbe 
fomentare in futuro interes 
santi sviluppi. Ad onta di 
tutte le cautele, insomma, 
qualcosa cambia o, almeno, 
lentissimamente si avvia a 
cambiare 

E' certo in ogni caso che 
curiali e * conservatori > si 
vedono contestare sempre 
piu quel margine di potere 
che fino a Pio A'/I era molto 
ampiu. La stessa funzione 
mediatrice, che pur rappre-
scnta un ruolo attivo, e sfug-
gita dalle mani di questo rag-
gruppamento. Il che non si-
qnifica, d'altro canto, che la 
* destra * abbta ormai cessa-
to di contare nel governo 
della Chiesa sempre ancora-
to, nei secoli. a sottili e com-
plicali cqutltbri. • 

Altro esempio della conte-
stazione accennata, che si 
manifesta contimtamentc nei 
lavori del Concilio, e lo sche
ma sulVEcumenismo con la 
dichiarazione relativa a gli 
ebrei, nonche lo schieramen-
to delfnenfosi a projposito di 
esso. E altro esempio ancora 
e tl nuoiro schema « Dc reve-
latione * presentato ieri ai 
padri. 

Proprio a proposito del 
* De revclationc >. opera nel
la prima stesura del cardina-
le Ottaviani che e I'esponcn-
te piu rappresentativo del-
Voltranzismo, si verified nel
la prima fasc conciliare una 
frattura profonda c clamoro-
sa. Era il novembre 1962 c 
una massiccia maggioranza 
di padri, 136S, boccid lo sche
ma del capo del Santo Uffi-
zio. Giovanni XA'7/7 decise la 
rielaborazione del documen-
to affidandola ad una * com
missione mista > presiedfita 
da Bea e dallo stesso Otta
viani. 

Il * De revelatione », che 
si occupc appunto delle fon-
ti della rivclazione, e irto di 
cotnplirate questioni teologi-
che, oltretutto non ancora 
definite. L'attualc stesura e 
la terza; la seconda fu appro-
vata dalla commissione di 
coordinamento presieduta da 
Cicognani nell'aprile del '63. 
ma non venne posta in di
seussione. 

L'argomenlo centrale e piu 
controvcrso si pud riassu-
mere in un xnterrogatwo; le 
fonti della rirelazione. Sa
cra Scrittura e Tradizione, 
vanno poste sullo stesso pia
no, oppure la prima e da con 
sidcrare preminente? Va det
to subifo, per meglio far 
comprendcre il riflesso ecu-
menico del problema, che il 
valore della Sacra Scrittura 
e cgualmente riconosciuto 
anche dai cristfani non cat-
tolici: si tratta della paroln 
di Dio, che e, pertanto, ug-
qctto di fede. La Tradizione 
e frutto di un magistero co-
stante della Chiesa Cattoli-
ca e, quindi, patrimonio non 
comune. 

Il nuovo testo del « De Re
velatione » — che ieri il so-

Uto cardinale Ruffini ha at-
taccato vivamente, mentre il 
cardinale tedesco Docpfner 
e I'arncricnrjo Me|/er lo han
no sostenuto — rappresenta 
un tmmancabile compromes-
so ed cvita di dirimere la 
questione fondamentale rite-
nendola non imprescindibUe 
per ora. 

Hanno iltustrato lo'sche
ma, prima della diseussione, 
monsignor Frame, che hu 
espresso le obiczioni della 
minoranza, e I'arcivescovo di 

Firenze, Florit, per la mag
gioranza. II dibattito prose-
guird oggi e nel prossiml 
giorni. 

Sulla riichfaraziotie dedica-
ta agli ebrei ha parlato an
cora, a nome di settanta pa
dri, il vescovo Gahamanttl 
del Ruanda. Egli ha chiesto, 
per timore di tncomprettsio-
ni e di reazioni, un tcnto piu 
generale su tutti i non cri-
stiani. 

g. g. 

Comitati per la programmazione 

Toscana: nuova base 
della lotta per lo 
sviluppo regionale 

Presa di posizione della Segreteria del 
Comitato toscano del PCI 

Sulla istituzione dei Comi
tati regionali della program
mazione, recentemente dispo-
sta dal ministro del Bilancio, 
ha preso posizione la Segre
teria del Comitato regionale 
toscano del PCI. In un suo 
comunicato, la Segreteria af
ferma che l'emanazione del 
decreto (da cui non risultano 
per ora precisati tutti i pro
blemi che la stessa istituzio
ne solleva), costituisce un 
progresso del movimento per 
la programmazione econo-
mica. 

In Toscana — continua il 
comunicato — l'istituzione 
del comitato regionale per la 
programmazione economica e 
stata da molto tempo riven-
dicata con particolare vigore 
dai Comuni e dalle Provin 
ce e soprattutto daH'Unione 
regionale delle province to-
scane. II decreto istitutivo e 
quindi da considerare anche 
come un risultato della lotta 
e delle molteplici iniziative 
degli Enti locali. II fatto che, 
a differenza di quanto ave
va stabilito il decreto Co
lombo, il decreto del ministro 
del Bilancio dia ampio rilie-
vo, nella' composizione del 
comitato, alia rappresentan 
za degli Enti locali (anche se 
queste rappresentanze avreb
bero dovuto essere piu am 
pie ed estese ad un numero 
maggiore di Comuni), dimo-
stra che si e dovuto ricono-
scere la insostituibile funzio
ne degli organi elettivi di 
amministrazione locale nella 
programmazione economica 
• II sienificato dell'istituzio-

ne del Comitato regionale 
per la programmazione eco-

Interrogazione al 

Ministro della P.I. 

Coeducazione o 
discriminazione? 

I compagni on. Giorgina A-
rlan Levi. Natta, Luigi Berlin-
guer. Baldina Di Vittorio Berti 
e Picciotto hanno interrogato 
il ministro della P.I. on. Gui 
(richiedendo risposta scritta) 
- per sapere se sia vero che. 
in base a circolare ministcriale. 
molti pr£sirii della Scuola me
dia unica hanno separato gli 
alunni dalle alunne costituendo 
classi maschili e femminili, so
prattutto per owiare ad alcune 
difficolta organizzativc deter
minate dalla diversita dei pro-
grammi di Applicazioni Tecni-
che per gli alunni e le alunne ». 

I deputati comunisti chiedono 
che. - per evitare che si esten-
da a tutte le discipline 1'assur-
do pedagogico della discrimina
zione fra alunni ed alunne As-
sato nei programmi di Applica
zioni Tecniche- il ministro di-
sponga sollecitamente che nella 
Scuola Media Unica sia conser-
vato il prineipio della coednra-
zione. unanimementc giudicato 
il piu valido dal punto di vista 
formativo ed educative. 

nomica (CRPE) non pud as-
sere tuttavia considerato a-
straendo dal qundro attuale 
della politica economica del 
governo, in cui prevale la 
concezione di una program
mazione volta a ricostruire e 
a sviluppare il meccanismo 
di accumulazione del gran
de capitate; diretta ad evita
re misure che colpiscano i 
grandi monopoli, che diano 
luogo ad una effettiva rifor
ma agraria generale e che 
arrestino o contrastino l'of-
fensiva padronale in atto con
tro il livello di vita e l'oc-
cupazione della classe ope-
raia; indirizzata a controlla-
re e centralizzare tutti gli 
element! di ihiziativa e di 
decisione locali e regionali. 
•• Non si puo dimenticare, 

inoltre, che il governo ha 
persino, di fatto, accantona-
to lo schema di piano quin-
quennale preparato dal pre-
cedente ministro del Bilan
cio on. Giolitti. I Comitati 
regionali per la programma
zione economica, per diveni-
re migliori ed efficaci stru-
menti non possono non tro-
vare, perci6, un rapido sboc-
co nella formazione delle Re-
gioni, munite della autono-
mia e dei poteri fissati dal
la Costituzione, autonomia e 
poteri richiesti da una pro
grammazione veramente de-
mocratica, ma negati dal pro-
getto di legge gcvernativo. 
I CRPE devono essere, in
somma, strumenti di un in-
dirizzu rinnovatore delPeco-
nomia italiana. Nella stessa 
composizione dei comitati, 
occorre dirlo, appaiono li
mit! assai gravi. L'esclusio-
ne, infatti, dei rappresentan-
ti della cooperazione, che 
specie in Toscana costituisce 
una forza democratica im-
portante, e delle associazio-
ni degli artigiani, e uno dei 
limiti che non possono esse
re accettati. 

La istituzione dei CRPE 
— conclude il comunicato — 
apre comunque una fate 
nuova della lotta per lo svi
luppo della regione e per la 
programmazione economica, 
fase che richiede un rinno-
vato e piii esteso impegno di 
elaborazione, di iniziativa e 
di azione larga e popolare, da 
parte dei comunisti, nei Co
muni, nelle Province, nei sin-
dacati, nelle organizzazioni 
di categoria, in tutte la as-
sociazioni di massa, un im
pegno che deve svilupparsi 
e non attenuarsi, durante la 
stessa campagna elettorale, 
per oltenere non solo che i 
CRPE vengano immediata
mente costituiti, modificati e 
allargati, ma che siano rapi
damente inseriti nel quadro 
di una Regione viva c ope-
rante nella pienezza della 
sua autonomia e dei suoi po
teri, sostenuti dalla presen-
za e dalla lotta delle classi 
lavoratnci, nel quadro di una 
programmazione economica 
democratica. 

_ IN. BREVE „ 
Paolo VI all'ambasciata d'ltalia 

Paolo VI M rechera. nel pomeriggio di domani all'ambfl-
sr:ata d'ltalia presso la Santa Sode e successivamente nella 
chiesa di Sanl'Eugcnio. attigua all'ambasciata stessa. I mo
tivi per cui il Pontefice effettuera la visit* non sono stati 
resi noii 

Scuole chiuse oggi a Cremona 
In una sessanlina di classi delle scuole clementan d: Cre

mona e della provincia. 1'imzio delle lezioni e stato rinviato 
a data imprecisata. perche il provveditore agli studi ha finora 
nominato soltanto otto degli ottanta insegnanti necessan. Si 
tratta di tuttl vincitori del , recente concorso magistrale. 

Mossoggio indonesiano alia Camera. 
II presidente della Camera ilei deputati. on. Bucri&relll 

Ducci, ha rlcevuto Ieri mathna 'I vice presidente della Com
missione esteri del Parlamen'.o della repubblica di Indonesia. 
Selamat Ginting. il quale gli ha recato un messagglo della 
presidonza del parlamento del proprio paese alia nostra Ca
mera dei deputati. 


